

EL PROGRESO

REDACCIÓN
Manuel Becerra, 6

DIARIO LIBERAL

ADMINISTRACIÓN
Manuel Becerra, 6

AÑO I

LUGO jueves 29 de Octubre de 1908

Núm. 62

INSISTAMOS

Desde este mismo lugar, hízose eco EL PROGRESO no hace muchos días de un rumor que envolvía una consoladora esperanza para el pueblo de Lugo, ó, por lo menos, para aquella parte del pueblo que sabe mirar hacia adelante dándole un lado preocupaciones rancias y arcaicos moldes de la vida social.

Dijose, y dijimos nosotros por consecuencia, que el señor alcalde propietario, D. Rodrigo de la Peña, al encargarse nuevamente de la alcaldía, llevaba, entre otros propósitos, beneficiosos y maduramente pensados, el de reiterar sus gestiones para conseguir la demolición de la fachada del templo de la Nova y la reconstrucción de la misma en armonía con las obras que vienen realizándose en el viejo edificio de Hacienda.

Pasaron días y más días; no se ha vuelto a hablar del asunto; aquel rumor no pasó de la categoría de tal, y ante el amargo y prolongado silencio que aquella noticia siguió, cabe preguntar si ha desistido el señor alcalde de sus propósitos ó si sus gestiones han resultado infructuosas.

Cualquiera de estas dos circunstancias sería lamentable de veras.

Antes, era el edificio de Hacienda, el antiguo y ruinoso convento el que señalaba un punto negro en la más hermosa de nuestras calles; ahora aquel vetusto caserón será transformado, será convertido en una obra moderna y elegante, gracias a la actividad desplegada por personas realmente celosas del buen nombre de la ciudad en que viven.

Lento y laborioso fué el triunfo, pero llegó al fin la hora de ver convertidas en una hermosa realidad las aspiraciones, largamente contenidas, de todo el pueblo lucense; y no hay que olvidar que á ese triunfo prestó valiosísimo y aun decisivo concurso algún significado elemento, sin duda menos obligado á la empresa que otros; interes dos en ella por razones múltiples, y que no obstante señalaron con su apatía inexplicable un hueco doloroso.

Lugo necesita esa obra. La reconstrucción de la fachada de la Nova, como continuación del edificio de Hacienda, es de urgente y perentoria necesidad. Lo pide el ornato público, y no es lícito que por un capricho, sencillamente un capricho, pues no vemos otras razones que á ello se opongan, se prive á la capital de esa importante mejora.

Antes de hoy lo hemos dicho, y hoy nos toca repetirlo: la obra sería m. y poco costosa; y si desde otro punto de vista, quizá no menos importante, se estudia el problema, á personas técnicas hemos oído asegurar más de una vez, que la reconstrucción de esa fachada podía hacerse sin alterar la actual arquitectura del edificio, por lo cual parecemos injustificada y sistemática la oposición tenaz con que tropieza este proyecto.

Piense en ello el Sr. de la Peña, y si es cierto que tales propósitos abrigó, déles de una vez cuerpo y forma; ó demuestre por lo menos su interés en el asunto.

De lo contrario, cabe suponer que ese rumor ha carecido de fundamento y que las notas que su señoría llevaba en cartera, al volver á la alcaldía, se referían á proyectos para 1910.

LA PRENSA

«A través de las contradictorias noticias telegráficas—dice El Mundo— puede observarse que hay en Europa, más que impaciencia nerviosa para conocer el alcance de la Nota franco-española. Solo en España nos tiene sin cuidado la Nota franco-española y demostramos, hablando muy poco de ella, que no nos da frío ni calor. Suponemos que al aparecer estas líneas se ha cursado ya. Y fundando nuestras conjeturas en anteriores experiencias, suponemos también que no se ha variado en lo más mínimo la situación de las potencias interesadas. La de España, ya se sabe cuál es: inmansamente detrás de Francia y de vez en cuando gruñir un poco para demostrar que no se va con muy buena voluntad. A eso ha llegado la política energética del Sr. Maura.»

Y tan energética. Como que acaba de dar una dura lección a los catalanistas con motivo del viaje del Rey. Y la lección fué dada con música. Con la música de una marcha famosa: la de los Reyes de Aragón.

Sigue el colega: «España también ha seguido su tradición. Se ha movido para no ir á ninguna parte. Ha firmado el compromiso de Algeciras uniéndose á Francia, y al mismo tiempo que trataba esa relación, el Gobierno español nos decía dentro de casa: «Es un acto externo. Nosotros seremos cautos. No iremos más allá de donde nos convenga.» Y por hacerlo así mandó un pelotón de soldados á Casablanca, situándose en las condiciones más lamentables que pueden sufrir hombres de pundonor. Pero aun con esas reservas, el hecho es que hay un lazo entre España y Francia. La frase humorística de D. Alfonso XIII: «Somos los gendarmes de Europa», no por ser humorística deja de ser cierta. Con la agravante de que los gendarmes franceses sacan el sable con su cuenta y razón, y nosotros no pasamos de hacer lo que los guardias de La verbena de la Paloma: dar otra vuelta á la manzana por cumplir.»

Y oyendo á lo lejos, en el escenario de las derechas, aquello de: «Es un chico que tiene vergüenza pundonor y lo que hay que tener.»

Dice un colega: «El ministro de la Gobernación ha recibido diez expedientes de alcaldes de la provincia de Zaragoza que han consentido que en los pueblos de su mando se celebren capeas.»

En vista de lo que los expedientes arrojan, el Sr. La Cierva ha decretado la suspensión de los referidos alcaldes.

Muy bien hecho. Esto de las capeas es terrible. Lo que no sabemos es si los alcaldes acabarán con el Sr. La Cierva antes que éste con las capeas.

La Ley de Administración local: «En la próxima semana—dice— un cofradillo quedará sobre la mesa del Senado el dictamen de la Comisión que entiende en el proyecto de Administración local.»

Conforme con el acuerdo adoptado con las minorías el dictamen permanecerá ocho días sobre la mesa.

No nos parecen muchos para ser el primer cómpas de espera.

El alcalde de Nerva. De una crónica de Aparicio: «Mira, saca ese papel! Y dirigiéndose al extraño, añadía: «Es un articullito en el que hablan de mí y de mi gestión como alcalde... Yo no sé cómo han podido informarse: no he estado en Madrid; ni siquiera estaba en Nerva cuando se publicó... Conoce usted á ese señor? que lo firma? Yo nunca le he oído nombrar... Decididamente, estos periodistas son el mismo demonio... Como podía figurarme que me conociesen en Madrid?»

¿Y quién no conoce á un alcalde, hombre de Dios?

Los h. y. m. más populares que Tolstoi y que Gorki.

Alguno conocemos nosotros que dará materia para un tomo entero de la Historia futura.

ALLENDE LAS FRONTERAS

Alemania. Sir Frank Lascelles, embajador de Inglaterra en Berlín, ha sido recibido por el Kaiser, á quien ha presentado sus credenciales de despedida.

El Emperador le expresó su sentimiento por verle dejar el cargo.

Después fué invitado sir Frank Lascelles á un almuerzo en Palacio.

Los comensales eran el Kaiser, la familia imperial, los príncipes llegados á Berlín con ocasión del matrimonio de S. A. Augusto Guillermo, lady Edward Cavendish y el ministro de Negocios ex-Herr. Van Schoon.

El príncipe de Bülow, gran canceller del Imperio, obsequiará á sir Frank Lascelles con un banquete de despedida.

Sir Frank Lascelles saldrá pronto para Londres.

El ensayo verificado ayer del nuevo dirigible Zeppelin, fué marcado por algunas incidencias.

Como funcionaba mal el motor el dirigible no podía entrar en su parque.

A cabo, pudo Zeppelin conseguir que los obstáculos quedasen vencidos.

Italia. En el Salón Regio ha recibido Su Santidad á 700 peregrinos ingleses, á los que acompañan 12 obispos y numerosos prelados.

El arzobispo de Westminster, Monseñor Bourne, presentó á los peregrinos á Su Santidad, leyendo un sentido mensaje, escrito en latín, en el que á grandes rasgos hacía la historia de la Iglesia inglesa.

A este mensaje respondió el Papa con un discurso en italiano, expresando la viva gratitud que sentía hacia los organizadores y colaboradores del Congreso Encarístico de Londres.

Inglaterra. Hallase planteado en la Cámara de los Comunes un gran debate acerca de la cuestión de los «sais trabajos».

Gréase que la discusión se prolongará hasta hora bastante avanzada.

Tres ordenes del día han sido presentadas: una, por Mr. Alden, felicitando al Gobierno por las declaraciones que hizo á la Cámara la semana pasada y aprobando las medidas tomadas para remediar la crisis obrera.

Otra la presenta en nombre de Labour Party, Mr. Hardie, y en ella se declara que las medidas adoptadas por el Gobierno son insuficientes, y se le censura por no haberlas adoptado antes.

Por último, Mr. Gonting presenta otra en que afirma que el único remedio permanente contra la crisis es la adopción del proteccionismo.

LAS CORTES

SENADO

Abrese la sesión á las cuatro menos cinco bajo la presidencia del Sr. Azcárraga.

En el banco del Gobierno los ministros de Estado y Marina.

Se lee y es aprobada el acta de la anterior.

Ruegos y preguntas

El Sr. Polo Peyrolón ruega al Gobierno se socorra á los labradores de Almoralla y otros pueblos valencianos, que han sufrido daños por la inundación que ha causado la tormenta que descargó la noche del 14 al 15 del actual en dichos puntos, dejando en la miseria á los agricultores.

Pide que se vote un crédito extraordinario para este fin.

El ministro de Estado promete, dentro de los recursos de que dispone el Gobierno, atender á estas necesidades.

El Sr. Loygorri ruega al ministro de Fomento diga si está dispuesto á cumplir lo prometido por el Sr. Besada cuando éste estaba al frente de aquel departamento de trabajar hasta conseguir una rebaja de las tarifas de arrastre de los ferrocarriles para ciertos frutos, que se establezcan trenes expresos fruteros, y exceptuar la fruta del impuesto de consumo.

Luego dice que hace suyo un ruego formulado por el Sr. Polo Peyrolón.

La Mesa promete poner en conocimiento del ministro de Fomento el ruego del Sr. Loygorri.

El Sr. Arias de Miranda pide al Gobierno apure la discusión, en el Congreso, de los proyectos de ley sobre alcoholes e industrias marítimas, puesto que ellos han de influir en los presupuestos, y es conveniente sean aprobados pronto, para que los presupuestos se puedan discutir con detenimiento y no de la manera atropellada que se hace siempre, cuando vienen á que el Senado los ponga el «visto bueno» sin conocerlos.

El ministro de Estado promete que estos proyectos de ley vendrán con tiempo para ser discutidos sin apresuramiento.

Orden del día

Se vota definitivamente el proyecto de ley incluyendo en el plan general de carreteras una de Mondejar á Drieves (Gua-

dalajara) y pasa el Senado á reunirse en secciones para el nombramiento de las siguientes comisiones:

Cesión al ayuntamiento del Puerto de la Cruz (Canarias), del convento de las Catalinas.

Inclusión de una carretera de Isla al Faro de Cabo de Ajo en el plan general de las del Estado.

Reforma del artículo 15 de la ley de enjuiciamiento criminal.

Prisión preventiva para menores de quince años.

Inclusión en el plan general de cuatro carreteras en Tenerife.

Declarando de interés general dos puentes en Tenorife.

Inclusión en el plan general de carreteras de una de las Arriendas á Colunga á la playa de Moris.

Se reanuda la sesión á las cinco y cinco, se da cuenta del resultado de las secciones y se levanta la sesión á las cinco y diez.

CONGRESO

A las tres y media abre la sesión el señor Dato.

En el banco azul los ministros de la Guerra y Gobernación, de uniforme, y los de Fomento, Gracia y Justicia y Hacienda.

Proyectos de ley

Aprobada el acta, el ministro de la Guerra da lectura de un proyecto de ley fijando en 80.000 hombres las fuerzas permanentes del ejército para 1909, y otro relativo á los derechos pasivos de los sargentos en analogía con los concedidos á los oficiales.

El ministro de la Gobernación da también lectura á dos proyectos de ley concediendo pensiones á las viudas de los hijos de los médicos que mueran á consecuencia de epidemias en el cumplimiento de su deber, y otro referente á concesión de una línea interurbana de teléfonos en Guipúzcoa.

Ruegos y preguntas

Los señores marqueses de Tamarit y Alas Pumarín formularon ruegos de «escaso interés».

El último pide también al ministro de la Guerra que presente un proyecto de ley concediendo pensiones á los obreros de las fábricas militares, á semejanza de lo que proyecta el ministro de Marina con los obreros de los arsenales.

El ministro de la Guerra contesta que la idea le parece tan simpática que la adoptará tan pronto como pueda realizarse.

El Sr. Pelliú formula un ruego al ministro de la Gobernación sobre la conducta observada por un alcalde de la provincia de Navarra.

El Sr. Igual habla del deplorable estado en que se encuentra una carretera de su distrito.

El ministro de Fomento justifica este abandono por la escasa consignación en presupuesto para estas atenciones.

Rectifica el Sr. Igual, diciendo que dentro de esta escasez del crédito se distribuya este equitativamente.

El Sr. Bureli dice al ministro de Gracia y Justicia que tiene la idea de que administre con demasiada prodigalidad la clemencia del Rey en los indultos que á su regia firma somete, y añade que hace tiempo le tiene pedidos unos documentos y desea saber si está ó no dispuesto á traerlos, pues ha de explicar con ellos á la vista una interpelación en la cual espera demostrar la responsabilidad ministerial en que ha incurrido el ministro de Gracia y Justicia.

Este promete remitirlos en seguida.

El asunto Marsa

El ministro de la Gobernación contesta á lo dicho en la última sesión por el señor Morote sobre el escandaloso atropello policiaco cometido por Marsa y los agentes á sus órdenes.

El Sr. Morote anuncia una interpelación sobre este asunto y el Presidente del Congreso ofrece señalar día para ello, de acuerdo con el ministro de la Gobernación.

El cambio de uniformes

El Sr. Nougues explica su anunciada interpelación al ministro de la Guerra sobre el cambio de uniformes del ejército decretado recientemente.

Censura el orador esta determinación, que va á gravar inútilmente la situación económica de los militares.

Reconoce que la iniciativa no es del ministro de la Guerra, sino de personalidades más elevadas.

El ministro de la Guerra con gran energía; soy yo y nadie más que yo; pues por encima de mí no hay nadie.

El Presidente llama al orden al orador.

El Sr. Nougues. No he nombrado á nadie, pero repito que el rumor público supone que una alta personalidad de regreso de sus viajes por el extranjero ha preguntado como innovación en el ejército el poner á éste una gorra de plato y otro uniforme. (Fuertes rumores.)

Hace cálculos de lo que costarán los nuevos uniformes y lo que este gasto representa para los militares.

El ministro de la Guerra: ¡Qué sabe usted de eso! (Risas.)

Esé es un lenguaje muy propio de los cuarteles pero nada adecuado para emplearle en las Cámaras. (Aprobación.)

Indica la sospecha de que el ministro de la Guerra se propone, en vista del mal efecto causado en el ejército, que el Estado costee el uniforme de campaña.

Termina diciendo que nadie pudo pensar en que el Estado Mayor del ejército se fuera á preocupar, antes que cualquier otro asunto, de este otro tan nimio de la adquisición de paños ó muestrarios para los nuevos uniformes.

El ministro de la Guerra contesta diciendo que son muchas las razones que abonan el cambio de uniforme.

La razón principal—añade—es la de que en Melilla, en Cuba y en Filipinas he visto que los oficiales y jefes en el momento de la guerra cambiaban sus uniformes por los de los soldados para no servir de blanco al enemigo y esto—dice—á mi juicio producía un efecto desastroso de los soldados. Pues para evitar esto es por lo que quiero unificar la uniformidad.

Hace el cálculo del gasto que va á ocasionar este cambio de uniformes, detallándolo en forma que provoca la hilaridad de la Cámara.

(Continúa la sesión.)

GALLEGOS ILUSTRES

José Pérez Ballesteros

El importante periódico Correo de Galicia que se publica en Buenos Aires, inserta en un número correspondiente al 20 de Septiembre último un artículo enmiendístico dedicado al director del Instituto General y Técnico de la Coruña D. José Pérez Ballesteros, cuyo retrato acompaña.

Por tratarse de un paisano distinguido y de un literato notable, recogemos los principales párrafos del referido artículo que firma D. Basilio Alvarez.

Varias generaciones han pasado por la cátedra que el profesor de Lógica del Instituto coruñés dirige; muchos hombres que dieron gloria á Galicia recibieron las lecciones del maestro admirable, grandioso es el monumento que su labor de literato levantó en honor de la región; pero, sobre todo, en la rica semblanza de Pérez Ballesteros hay una virtud que eclipsa á todas: su amor al dulcísimo dialecto. Cuando se haga la verdadera antología de maestros clásicos, la figura del director del Instituto de la Coruña, merece por derecho propio un volumen tan grande como magnífica es su personalidad de gallego por los cuatro costados.

La pureza del idioma fué siempre para Ballesteros una obsesión. Para él y para aquel gran humanista, íntimo suyo, que se llamó Juan Antonio Saco y Arce, diríase que fué creada la lengua gallega. Entre ambos, construyeron el mejor monumento á la región con sillares de la tierra. La Gramática Gallega. Por ellos, pudo don Francisco Rodríguez dar cima al Diccionario Gallego-Castellano. Por ellos, la anarquía que imperaba entre los publicistas que hacían uso del gallego, pudo frenarse. Por ellos, más de una vez Galicia vio reconocida la importancia de su lengua, en uno y otro confín del globo.

Y á quien sino á Pérez Ballesteros debemos los gallegos los únicos trabajos folklóricos con que se envanecen Galicia? Cuando en 1886 dió á la luz pública los tres tomos de su «Cancionero popular gallego», pasó cerca de nosotros una ráfaga de gloria. Hasta Galicia venía la voz autorizada de Menéndez Pelayo para decirnos que el «Cancionero» de Ballesteros era lo mejor que se había hecho en España.

Hasta nosotros llegaba el juicio del sabio crítico Blanco-García para dar un puesto preeminente entre los literatos españoles del siglo XIX á Pérez Ballesteros. Para él escribía la eximia Pardo una bella página, señalando la importancia de su labor en el libro «De mi tierra». Paoa él tuvo Pedreira en su excelente obra «El Regionalismo» un canto encomiástico y sincero. Y por él, por Ballesteros, pudo la masa popular de las aldeas vestir el traje castizo de nuestras mozas para dejar oír en el extranjero los dulces acentos de nuestras baladas.

Ahi está firme todavía el hombre, mirando incommovible su obra.

Hoy, que los años se acercaron, callando para poner su cabeza nevada, consigue mantener en alza su papel en nuestro renacimiento literario. De vez en cuando, las llamaradas de su musa jovial y retrozona, vienen á engalanar las hojas de nuestras revistas y diarios. Todos sus trabajos traen el ritornelo de la eterna juventud que encendió su genio. Son siempre una lección y un consejo.

Lo pudo ser todo, y jamás quiso ser otra cosa que un buen gallego. No deja de ser un hermoso epitafio para su tumba: ¡Un buen gallego! que suspiró toda su vida por colocar muy alto el pabellón de la tierra. ¡Un buen gallego! que enseñó á pensar muy hondo y á sentir muy recio á varias generaciones.

Estas semblanzas enaltecedoras confortan el espíritu, llenan el corazón de alegría.

América y España se aman como hija y madre; América y España se compe-

nen.

tran. Nuestros hombres ilustres son allende el Atlántico coronados por la admiración más entusiasta; también adquiere el Océano, en el alma de la madre cariñosa, sus hijos ausentes hallan siempre recíprocamente caricias y arrullos de ternura. Nos separa un mar inmenso, pero nos une el espíritu por fluido misterioso.

R. M.

Para todos los gustos

Nueva institución

El doctor León Elbert Landone, de los Angeles, California, ha constituido una institución para el desarrollo de las más altas facultades de la imaginación. Este hombre asegura que él puede cambiar los tejidos del cerebro y por ese cambio y de ese modo dotar a un sujeto con facultades mentales que antes no tenía. Dice que ha hecho la prueba con animales a los que ha aplicado sus métodos, resultando el aumento de las celdillas cerebrales en un término medio de sesenta a ciento por milímetro cuadrado y de seiscientos hasta dos mil por la misma superficie.

Entomología

A pesar de los grandes progresos realizados por las ciencias naturales en el siglo último, se desconoce todavía el número de la variedad de insectos que pueblan el planeta. Aunque la estadística no haya podido abarcarlo, es posible formarse una vaga idea en presencia de las colecciones que en las vitrinas del Museo Británico se custodian, por ser de entre todas las existentes las más copiosas. Ese centro de cultura acaba de terminar el catálogo de sus colecciones entomológicas. Forma dos abultados volúmenes, para cuya redacción han sido menester más de tres años. Se numeran en él hasta un millón y dieciocho mil insectos, de los cuales cerca de 600.000 son mariposas. En el catálogo se citan 152.82 especies distintas de insectos.

POR GALICIA

Vigo.—El guardia de servicio en la calle de la Victoria de Vigo, observó que del muelle que hay delante del Hotel Peninsular de aquel a ciudad se caiera un hombre. Acudió con objeto de prestarle socorro, y encontró tendido en el suelo y sin conocimiento a Jesús Limeses. Conducido en una silla al Ayuntamiento el practicante del cuarto de s. corrió a la primera cura, y según parece rompió el caído una pierna y un brazo, notándose algunas heridas y magullamiento que no ofrecen gravedad. El Jesús Limeses no da explicación de la caída. Dos hombres lo llevaron a su casa. En el va. o. «Amazón» de la Mala. Real Inglesa llegaron a Vigo las distinguidas señoritas inglesas doña E. Desmond Daine y señora M. Stons Turner. Representan estas damas a varios periódicos y literarios del extranjero, en los cuales darán a conocer las impresiones que recojan en su excursión por el Noroeste de España. Antes de su regreso a Inglaterra visitarán probablemente Vilagarcía. Santiago.—Ha entregado su alma a Dios la Excm. Sra. D.ª Matilde Tabares viuda del inolvidable catedrático y ex-rector de la Universidad Sr. D. Jacobo Gil (q. e. g. e.). Los socios de la Adoración Nocturna de Santiago visitan las casas del vecindario para anotar el número de hospedados que en nuestro pueblo podrán facilitarse a los adoradores de España que figuran en la peregrinación nacional en el mes de Mayo. El joven Manuel Vicente natural de Bayón que prestaba sus servicios como criador en la casa de los señores de Torre (don Casimiro) en Santiago, abandonó la citada casa llevándose un cofre en el que se encontraba guardada algunas alajas. La Guardia civil busca al aprovechado sirviente. Arzúa.—En el Juzgado de Arzúa se instruyen diligencias sumariales contra el vecino de Visantona Manuel Salgado, por agencia clandestina de embarques y contra el mismo y un hermano suyo por ultrajes a culto católico, cometidos en la parroquia de Rivadulla. Orense.—La Diputación de Orense, acordó subvencionar con 15.000 pesetas, la Exposición Regional de Santiago. La compañía cómica dramática del señor Balmaha ha abierto un zóno en Orense. Coruña.—Acordó la Comisión provincial sacar a subasta el sumario de papel necesario para la tirada del «B. Leti.» Oficina durante el año de 1909, bajo el tipo de 3-50 pesetas la resma. La subasta se celebrará el día 27 de Noviembre próximo. Son muchos los amigos del presidente de la «Cooperativa Militar y Civil» de la Coruña, D. Francisco Ponte y Bianco, entre ellos buen número de socios de dicha

colectividad, que tratan de obsequiarle con un banquete por el éxito con que ha logrado llevar a cabo la creación del Lavadero higiénico.

Balanzo.—Parece que los padres dominicanos hacen gestiones para volver a instalarse en el convento de Santo Domingo de Betanzos y se asegura que la condesa de Taboas a ced. a favor de aquellos religiosos la finca de su propiedad conocida por «Huerta de Santo Domingo», pero a condición de volver a sus primitivos dueños si se diese el caso de que los dominicos tuviesen que abandonar a.

Ferrol.—Está siendo comentadísimo un valiente y enérgico artículo que publica «El Correo Gallego» sobre las estafas de Amborage.

Hácese eco de la impaciencia de la opinión. Dícese que durante el tiempo que Borrás ejerció la presidencia cometieron todo género de ilegalidades, no explicándose cómo no se le procesó todavía a pesar de haber suficientes motivos.

Pontevedra.—Falleció en Caldas, repentinamente, el juez de aquella villa señor D. Manuel García Varela.

Hácese en Pontevedra, el repntado médico lucense y distinguido ilustre nuestro querido amigo D. Jesús Rodríguez López.

El lunes último se dió cristiana sepultura al cadáver del que fué en vida aventajado violinista D. José Benito Meda.

Proyéctase en Pontevedra la construcción de una importante vía que ha de unir la Avenida de Montero Rios con la carretera de Marín, pasando por el monte denominado del Taco.

DE INTERÉS PARA GALICIA

La libre entrada del centeno y maíz

La campaña que la Cámara de Comercio de Lugo y el Sindicato Cámara agrícola de la Coruña empeñaron hace años, secundada por las sociedades agrícolas en la Asamblea de Monforte, acerca de la franquicia de Aduanas para el maíz y centeno que necesitan importar Galicia y Asturias ha encontrado eco en el Sr. Besada, que ha ofrecido presentar un proyecto a las Cortes con tal motivo. Pero apenas ha sido conocida la noticia, los Sres. Zulueta y Rahola se han apresurado a visitar al ministro para que no lesione los intereses de Cataluña y Aragón. Esta medida, con perdón de tan ilustrados diputados, en nada perjudicaría a las regiones citadas que producen menos maíz y centeno que Galicia, que no les llega la cosecha para sus necesidades y que tienen que comprar grandes partidas de maíz, como lo demuestran las que se desembarcan en el puerto de Barcelona. La pretensión de los Sres. Zulueta y Rahola, está desprovista de fundamento y suponemos no tendrá por objeto favorecer a algún acaparador del puerto catalán que a estas fechas tenga pendiente de recibo un pedido hecho con alza. Entre los diputados que se han ocupado de la franquicia del maíz y representan a Galicia, debemos mencionar aquí a don Avelino Montero Villegas que presentó hace años a las Cortes dicha proposición en contra del criterio que sostenían otros representantes, algunos de Lugo, de abrir las puertas a la entrada de carnes extranjeras para la resolución del problema de las subsistencias. No hemos de sacar a relucir aquí la brillante campaña que entonces hizo el señor Montero Villegas, pero como la cuestión sigue en pie y urge que el Gobierno tome resoluciones energicas para evitar la crisis que amenaza al Noroeste de España. EL PROGRESO recomendará mañana al diputado por Mondoñedo, se interese por la pronta resolución de problema tan trascendente y procure desvirtuar a los ojos del ministro de Hacienda la duda que haya podido sembrar en su ánimo la visita de los diputados catalanes. La Cámara de Comercio de Lugo, continuará su campaña de defensa de tan justa y noble aspiración, sustituyendo a la Cámara Agrícola que debía practicar estas gestiones o si no disolviese, para no hacer pasar un bochorno en estos casos a los amantes de Lugo.

La Junta de Sanidad

La Junta de Sanidad adoptó los siguientes acuerdos: Trasiar al Alcalde de la capital el relativo a la colocación de sifones de mayor diámetro que los ordinarios en los cantones y calle de la Cruz, y que se consignó en el presupuesto municipal la cantidad que previene el reglamento de policía sanitaria de los animales domésticos. Ingeniero de Obras públicas para que ordene la limpieza de las alcantarillas de la calle de la Estación y colocación de sifones. Al director de los ferrocarriles del Norte para que disponga la desinfección de coches para viajeros y animales, y la creación de una estación sanitaria en esta capital como la de Monforte. Al inspector de carnes para que proceda a girar visitas a mercados, mataderos, inspeccione la leche y denuncie los abusos. Y al Sr. Presidente de la Diputación provincial para que adquiera el material necesario de desinfección que se le propondrá oportunamente. Se ha encargado al arquitecto Sr. Goberos, la formación de los planos de los sifones que, cumpliendo acuerdos de la Junta de Sanidad, se trata de hacer colocar en las casas particulares.

Ferrocarril de Villadrid a Lugo

Un colega mindoniense La Defensa, dedica unas líneas al proyecto de ferrocarril de Villadrid a Lugo, haciendo ver la importancia que esta línea tiene para Mondoñedo, diciendo entre otras cosas lo siguiente. «Lo práctico sería sumar nuestras pocas fuerzas a las de Lugo y Ribadeo, auxiliándolas en sus pretensiones, para que no prestasen su apoyo a fin de conseguir otra línea desde Villadrid a Barreiros pasando por Mondoñedo y Lorenzana. Meditenlo las personas influyentes y muévase, como se mueven las de otros puntos.»

Estamos muy conformes con la actitud del apreciable colega.

Un telegrama

El alcalde de esta capital, D. Rodrigo de la Peña, ha tenido la atención, que agradecemos, de enviarnos el siguiente telegrama, recibido ayer a las nueve de la noche: «Reunidos señores Luque, Pardo, Bustos, Deigado, Vázquez Parga, Portela, Leániz, Caro, Rovira, Bustos, López Ballesteros, Quiroga: acordaron excitar nuevamente ministro la pronta satisfactoria resolución pedida sobre ferrocarril Lugo-Villadrid; reservándose, si resolución no fuera favorable, presentar a las Cortes proposición ley, que llenará cumplidamente aspiraciones provincia. QUIROGA.»

Buenas impresiones

Nuestro particular y querido amigo el Vicepresidente de la Comisión provincial D. Francisco García Armero, ha tenido la atención de enviarnos copia de la carta que le dirigió el diputado por esta circunscripción D. Nicolás Yáñez de Parga, que dice así: «Madrid 27 de octubre 1908. Sr. D. Francisco García Armero. Mi querido amigo: Esta mañana fui con Joaquín Quiroga, a ver al Ministro de Fomento y al Director general de Obras públicas para hablarle del ferrocarril de Villadrid. Vi el expediente y el informe del Consejo de Obras públicas. Es éste, en efecto, contrario a la inclusión de aquí en el plan de secundarios, pero se funda, exclusivamente, en el precepto de la Ley, según el cual, no puede otorgarse esa inclusión, a los que ya figuran en el plan general. En este punto de partida (que en este es Villadrid) y a también por tratarse de un ferrocarril de vía estrecha, creo que hay base para que el ministro pueda complacernos, y tengo grandes esperanzas en que lo hará. Sin otro particular se despide tu afectísimo amigo, NICOLÁS V. DE PARGA.»

Los presupuestos provinciales

La Gaceta de hoy publica la disposición referente a la aprobación de presupuestos provinciales que por telegramo nos anunció ayer nuestro corresponsal en Madrid. He aquí la disposición: «Obligadas todas las provincias por la ley de Caminos vecinales a subvencionar la construcción y conservación de los de su respectiva demarcación y comprendida además varias de aquellas por contratos celebrados con el estado a la construcción de los caminos a que los mismos se refieren. S. M. el Rey (q. d. g.) ha dispuesto que se participe a V. E. la conveniencia de que no se apruebe ningún presupuesto provincial que no contenga una partida para subvenciones de construcción y conservación de caminos vecinales, ó si aquella no excede de 20.000 pesetas en las provincias de Albacete, Lugo, Coruña, Orense, Oviedo y otras.

LUGO

Una noticia desagradable hemos recibido hoy. Nuestro querido amigo y correligionario Sr. D. Octavio López González, ha fallecido víctima de una fiebre tifóidea, en su casa de Casares, (Nogales). Por pérdida tan lamentable, que a nosotros nos afectó mucho, enviamos a la respetable familia del finado, y de manera especial a sus desconsoladas madre y viuda, la expresión de nuestro pésame sincero. Ayer llegó en el correo el capellán de las religiosas Salesas de Oviedo que viene comisionado por aquella Comunidad para hacerse cargo de los restos de don Manuel María Varela, que han de ser trasladados a la iglesia de las Salesas de aquella ciudad asturiana. Ha sido remitido a la superioridad el recurso de alzada interpuesto por D. Lisardo Pereira Fontal y otros concejales del ayuntamiento de Becerreá, contra un acuerdo de la Comisión provincial, que los declara personalmente responsables de la cantidad de 59.937'74 pesetas, que adeuda la Corporación por contingente de varios años.

en la que predicará el ilustrado párroco de Sante D Faustino García González.

Del domicilio de José Landeira Carballedo, vecino de la parroquia de Villabol, en el municipio de Fonsagrada, ha desaparecido la esposa de aquel, Josefa Fernández de 54 años de edad la cual acompañada de otra mujer llamada María de Ferreroira, pretende, según sospechas, embarcar para América.

El alcalde de Valle de Oro, impuso el recargo del 5 por 100 a los contribuyentes por impuesto de consumos, que no hayan satisfecho sus respectivas cuotas correspondientes a los trimestres 1.º, 2.º y 3.º del corriente año.

Está ultimado el itinerario que seguirá la corbeta «Nautilus» en su próximo viaje de instrucción.

Saldá de el Ferrol, y visitará los puertos de Cádiz, Argel, Túnez, Génova, Liorna, Speria, Tolón, Barcelona, Cartagena, Tánger y Lisboa, para volver a el Ferrol. El viaje durará tres meses.

Anoche salió para Fonsagrada, con objeto de encargarse del juzgado de instrucción de aquel partido, el Sr. D. José Montañes Robles.

La Tesorería de Hacienda de esta provincia ha declarado incurso en la multa del duplo a los morosos por cédulas personales pertenecientes a los ayuntamientos de Corgo, Pol y Riobarba.

Se concedió autorización a la Sra. doña Josefa López Rodríguez vecina del Valle de Oro, para trasladar los restos de su esposo desde la parroquia de Alaje al cementerio de aquella villa.

Ha sido nombrado magistrado suplente de esta Audiencia provincial, para cubrir la vacante producida por el fallecimiento del Sr. Traseira Cornide, nuestro querido amigo D. Esteban Carvallo de Cora, cuyo cargo ha desempeñado ya, con general beneplácito, en años anteriores. Relicitamos cordialmente al Sr. Carvallo de Cora.

En nuestro número de ayer anunciábamos que nuestro querido amigo D. Avelino Montero Villegas pasaría por esta ciudad mañana en el tren-correo con dirección a Madrid. Asuntos particulares han retenido al señor Montero en la Coruña más tiempo del que pensaba suspendiendo por el momento su viaje según noticias que acabamos de recibir.

Ayer falleció en Caldas, repentinamente, el juez de aquella villa Sr. D. Manuel García Varela.

Falleció ayer en Santiago, la excelentísima Ilma. Sra. D.ª Matilde Rodríguez Tabares, viuda del inolvidable jurista don D. Jacobo Gil Villanueva, maestro que ha sido de varias generaciones de estudiantes gallegos.

Ha tomado posesión de la secretaría de sala de la audiencia territorial de Zaragoza, nuestro querido amigo, el exjefe de instrucción de Villalba, D. Alejandro Rey Stolle. Enviamos nuestra enhorabuena.

Llegó, procedente de sus posesiones del Valle de Oro, acompañado de su distinguida familia, nuestro querido amigo don Esteban Carvallo de Cora.

SECCION RELIGIOSA

Santo de mañana, viernes 20.—San Alonso Rodríguez, de la Compañía de Jesús.

San Alonso Rodríguez nació en Segovia el año 1535. Sus padres, honrados comerciantes y fervientes católicos, le inspiraron los mejores sentimientos y le dieron una esmerada educación. Hallábase cursando bellas artes en Alcalá cuando murió su padre, y tuvo que ir al lado de su madre para ayudarla en el comercio. Casado luego con una joven de rara virtud, llevaba una vida la más ejemplar, cuando súbitamente fué probado en su fortuna y en sus más caras afecciones, perdiendo a su mujer é hijos y quedando en la última miseria. Entonces se entregó de lleno a las buenas obras, a la oración, a la contemplación y a la penitencia. Para unirse a Dios con vínculos más estrechos, resolvió al momento abrazar la vida religiosa, y a este efecto solicitó encarecidamente ser admitido en la Compañía de Jesús, para ocuparse en los trabajos más humildes. Aquí mereció ser admirado por su profunda humildad, por su obediencia, por su castidad, por el gusto a la oración, por el amor a la pobreza y por la más estricta observancia de la Regla. Por espacio de cuarenta años sufrió con ánimo inquebrantable las más agudas dolencias, y salió victorioso en las más terribles tentaciones, con auxilio de la bienaventurada Virgen María, que repetidas veces se le apareció y conversó con él. Encargado del servicio de portero en el Colegio de Mallorca, le desempeñó durante casi treinta años con una humildad, una paciencia y una caridad perfectas, procurando aprovechar sus relaciones con los extraños para darles buenos consejos y carinosas exhortaciones. Tenía una ardiente devoción a la Inmaculada Concepción, y después de su muerte se notaron en sus dedos abultadas callosidades causadas por el continuo uso de las cuentas del rosario. Su mayor dicha era ayudar a Misa, en cuyo acto se le apareció varias veces el Señor, de quien se dice recibió también el don de profetizar; finalmente, lleno de méritos y después de

haber recibido los Santos Sacramentos, entregó su alma al Criador a la edad de ochenta y seis años, pronunciando tranquilamente los nombres de Jesús y de María.

INFORMACION TELEGRAFICA

Explosión de gas

Alarma Madrid 29-11-30.—Las últimas explosiones ocurridas en Barcelona, han llevado nuevamente la alarma a los ánimos, temiéndose que se reproduzcan los atentados terroristas. Ayer, en la calle del Hospital, explotó una cafetería de gas. Un pánico indescriptible sobrecogió a los vecinos de dicha calle y a los transeúntes. La explosión produjo dos heridos.

El terrorismo

Pesquisas infructuosas Madrid 29-11-30.—La policía de Barcelona practica gestiones encaminadas al descubrimiento de los autores de la confección y colocación de los petardos que explotaron en los últimos días. El resultado de estas pesquisas, es hasta el presente infructuoso, temiéndose que una vez más queden impunes aquellos salvajes atentados.

De Marruecos

Fallecimiento Madrid 29-11-30.—Telegrafían de Marrakech que ha fallecido en aquella ciudad El Oulani, ministro de Asuntos Exteriores.

La cuestión de Oriente

Iswolsky Madrid 29-11-30.—Dicen de San Petersburgo que llegó a aquella capital de regreso de su excursión por Europa, el ministro de negocios extranjeros ruso Iswolsky. En la Duma Madrid 29-11-30.—En la sesión celebrada ayer en la Cámara rusa fué interpelado el Gobierno respecto a su actitud en el conflicto de los balcanes especialmente en lo concerniente a la anexión por Austria de la Bosnia y Hercegovina.

Discurso del trono Madrid 29-11-30.—Telegrafías recibidas de Sofía dicen que en la sesión inaugural del Parlamento leyóse el discurso del trono en el cual trata de justificar la independencia de Bulgaria.

Dícese también en dicho documento que respondiendo a gestiones de las potencias li encisaranse 75.000 reservistas que recientemente habían sido llamados a las filas.

Demandando apoyo Madrid 29-11-30.—El presidente del Parlamento serbio dirigió a la Duma, solicitando apoyo las pretensiones de su país y de Montenegro. Estamos resueltos, dice el presidente en el mensaje a la Cámara rusa, a que no se realice injusticia tan notoria, cueste lo que cueste.

¿Un encuentro? Madrid 29-11-30.—Propalase el rumor de haber ocurrido en la frontera turco-bulgara un encuentro entre una partida búlgara y un destacamento de tropas turcas.

Dícese que los turcos persiguiendo a los búlgaros penetraron en territorio de Macedonia.

De Zaragoza

Homenaje a la Reina Madrid 29-11-30.—Una comisión de señoras de Zaragoza ha hecho a S. M. la Reina Victoria un obsequio delicado consistente en una preciosa imagen de la Virgen del Pilar. La reina agradeció mucho el obsequio el homenaje que con este motivo le tributaron las señoras zaragozanas.

Más de Barcelona

El viaje de SS. MM. Madrid 29-11-30.—Según participan de Barcelona, es opinión general en aquella capital que el éxito del viaje de SS. MM. consistiría en un triunfo personal de la Reina D.ª Victoria, cuya belleza y simpatía impresionó grandemente a los catalanes.

Considerárase también allí el viaje como un fracaso del Sr. Maury, cuya gestión en este asunto solo sirvió para acentuar el catalanismo.

¡Oh, la policía!

Madrid 29 11'40.—La policía de Barcelona, según se dice, parece haber averiguado que el pepinillo que explotó últimamente estaba dispuesto para ser arrojado durante la estancia de los Reyes en aquella capital; pero que la gran vigilancia ejercida en esos días lo impidió.

Palabras del Rey

Madrid 29 11'40.—Al tener noticia S. M. Rey de haber explotado nuevamente bombas en Barcelona, mostró su indignación y exclamó: «E-tos hechos hacen que yo firme cada vez más mi decisión de volver frecuentemente a Barcelona»

De Sevilla

Los asesinos de los civiles. Madrid 29 11'40.—Continúa en Sevilla la persecución de los criminales autores del asesinato de los guardias civiles. Mas de doscientos guardias hay dedicados a la persecución. Sigue ignorándose el paradero de los bandidos. Encontráronse los caballos que los criminales montaban y que dejaron abandonados, sin duda porque con ellos les era mas difícil despistar a sus perseguidores.

Un incendio

Edificio destruido. Madrid 29 11'40.—Dicen que Orange que en Loeofonteí un enorme incendio destruyó el edificio en que se hallaban instaladas las dependencias del Gobierno.

De política

El proyecto de Administración. Madrid 29 11'40.—Al comenzar en el Senado la discusión del proyecto de Administración local, planteará un debate político el Sr. Sánchez Román. En este debate intervendrán todas las oposiciones.

De la "Gaceta,"

Las fundaciones de Beneficencia. Madrid 29 11'40.—La "Gaceta" publica reglas para la redención de cuentas de las fundaciones de beneficencia de carácter particular.

Cuestión Corvera-Turón

Explicaciones de Turón. Madrid 29 11'40.—El notario señor Turón publica hoy una carta en la cual dice que él contestó a la agresión del marqués de Corvera arrojándole de su casa. En tal supuesto, cree que a él correspondía pedir una reparación. A tal efecto nombró padrinos al marqués de Salados y al Sr. Saez, los cuales esperaron inútilmente a los padrinos del marqués de Corvera. Viendo que estos no acudían, los del Sr. Turón declinaron sus poderes.

Ultima hora

Los dueños de restaurants. Cierre intransigente. Madrid 29 11'40.—Una comisión de dueños de restaurants visitó anoche al ministro de la Gobernación señor La Cierva rogándole que se tenga tolerancia con el cierre por la noche de sus establecimientos. El ministro negose en absoluto a satisfacer los de los visitantes manifestandoles que está dispuesto a hacer cumplir con todo rigor las disposiciones que dictó referentes al asunto.

El Rey en Zaragoza

Revistando tropas. Madrid 29 11'40.—S. M. D. Alfonso XIII revistó a caballo, en Zaragoza las tropas de la guarnición presidió la clausura del Congreso de ciencias.

De Barcelona

El entierro de Casañas. Madrid 29 11'40.—Recibiese noticias de Barcelona dando detalles del entierro del Cardenal Casañas.

Como ayer adelanté rendieronle honores de capitán general, con mando en plaza. Las tropas cubrieron las calles del tránsito. Una batería de artillería hizo salvas al verificarse el sepelio. Un público numerosísimo presenció el paso de la fúnebre comitiva. En la catedral entonose un responso. Asistieron al entierro los obispos de Urgel, Vich y Jeroica y el arzobispo de Tarragona. Los elementos catalanistas, y muy especialmente los carlistas asistieron en gran número al entierro.

Manifestaciones de Ferrándiz

Los uniformes. Madrid 29 11'40.—El ministro de Marina ha confirmado que se proyecta una variación en los uniformes de nuestra marina de guerra. Almirante enfermo. Madrid 29 11'40.—Hallase indispuerto el general de la Armada señor Cervera.

FERROCARRILES

De Madrid a la Coruña. Rápido, llega a las 10'3; sale a las 10'8. Correo, llega a las 14'52; sale a las 14'57. Mixto, llega a las 5'37; sale a las 5'57. De la Coruña a Madrid. Rápido, llega a las 14'54; sale a las 15. Correo, llega a las 10'53; sale a las 11. Mixto, llega a las 23'24; sale a las 23'44. Hay rápido de Madrid só o los lunes, miércoles y viernes; y de la Coruña, los martes, jueves y sábados.

AUTOMOVIBES

Lugo a Mondoñedo. Ribadeo sale a la llegada del correo de Madrid. Ribadeo a Mondoñedo y Lugo, llega a la hora antes de la llegada del correo de la Coruña. Administración: Manuel Becerra 4, bajo. Estación des aiida: la explanada de Teatro.

ANUNCIOS

EL FÍGARO

Acreditado salon de peluquería. SAN PEDRO NUM. 14. Frente al Gobierno civil.

El Progreso

Colegio católico de segunda enseñanza.

Se han reanudado las clases en este Colegio, encargándose de la explicación de las asignaturas los profesores D. Eduardo Núñez, D. Ramón Iglesias López, D. Manuel Doel y D. Manuel Vázquez; ó sean los mismos que lo fueron en el curso anterior. DOCTOR CASTRO NUM. 8, 2.º

Hallazgo

Al que se le haya extraviado un macho, de seis cuartas de alto, con una cicatriz encima de las costillas y dos lunares blancos uno en cada lado, puede pasar a recogerlo previo pago de este anuncio y pago de la manutención a la casa del Batanero puerta de Santiago número 32.

Jesús García Gesto,

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES Y CORREDOR DE COMERCIO. Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos relacionados con ambas profesiones, así como de intervenir en las diversas operaciones que realiza el Banco de España. Compra y venta de valores públicos negociación de cupones, préstamos hipotecarios y colocación de capitales. Administración de rentas y fincas.

Subasta voluntaria

A las 11 de la mañana del 7 de Noviembre y en la Notaría de D. Cándido López Rúa, tendrá lugar la de los bienes siguientes: La casa número 7 de la calle de Armaná. La huerta llamada «del Portigo» sita en la Ronda de Santiago y punto conocido por «Reguero dos Hortos». La mitad del prado nombrado «las Maciras» en la parroquia de Santiago de Maillán. Varios solares situados en la calle de Manuel Becerra. Del precio y condiciones informarán en dicha Notaría.

Gran éxito

obtenido en largos años de práctica y suficientemente probado. Exagaricea tegumentosa ó Antirrhizomorpha subcorticalis es el medio único para evitar la enfermedad del castaño (casanea vesca).

El empleo de esta sustancia sólida denominada Exagaricea tegumentosa ó Antirrhizomorpha, es sumamente fácil y económico y está probado en muchos solos de castaños invadidos por el Agaricus (armillaria melleus en el primer año de su invasión, habiendo obtenido hasta la fecha magníficos resultados. Propietarios, labradores y agricultores no dudeis en emplear el Exagaricea tegumentosa y conseguiréis que vuestros castaños no perezcan por esa enfermedad parasitaria que tantos estragos viene causando en tan precioso árbol.

Propietarios, agricultores y labradores emplean el Antirrhizomorpha con o más ante, aplicado con antelación, antes que vuestros castaños enfermen, el medio preventivo del Exagaricea tegumentosa. La acción de esta sustancia dura cuatro años.

Para instrucciones y empleo del Exagaricea tegumentosa dirigirse por correo mediante el envío de 25 céntimos en sellos para la contestación y envío del folletos.

Victoriano Rodríguez Gómez. MONFORTE (PROVINCIA LUGO)

Herpes, eczemas

erisipela, granos. Se curan con el jabón medicinal de sulfuro de potasio á base de las aguas sulfhidrico-sulfurado-sódicas, radiactivas de Catoira, marca Torres de Oeste. Excelente jabón de tocador. Precio UNA peseta. Depósito en Lugo: en la Farmacia del Sr. glesias. Al por mayor, D. Adolfo Mosquera, Catoira.

BORDADORA

Avelina Casanova, empleada que fué varios años de la casa «Singer», hace toda clase de trabajos en bordado á máquina y á mano. Lecciones á domicilio y en su casa Doctor Castro núm. 10. Precios módicos.

Se vende

un piano en buen uso, Bernareggi Estela.—Buen Jesús 2, 2.º, darán razón.

Camisería Moderna

En el acreditado comercio de lencería y géneros blancos de José B. Fernández queda establecido un taller de confección, admitiendo encargos de camisas á la medida para caballero y niños; cuellos puños, calzoncillos, chalecos de abrigo y demás prendas en todas formas y modelos, correspondientes á esta industria.

Selecto surtido en géneros de algodón y lana para camisas. Se hacen composuras: pecheras, cuellos y puños para pegar de todas clases y formas, con plancha ó sin ella. José B. Fernández González. Calle de la Reina, núm. 7.

Hallazgo

La persona que en los primeros días del mes de Septiembre haya perdido unos objetos en la calle de la Reina puede pasar á recogerlos, dando las señas y previo pago del anuncio á la calle del Conde Palleares, núm. 18.

Subasta voluntaria

El día 22 de Noviembre próximo y hora de doce de su mañana, tendrá lugar en la Notaría del Lic. D. Cándido López Rúa de las fincas siguientes: De una casa señalada con el núm. 8, en la calle de las Flores. Otra casa en el barrio de Caiños señalada con el núm. 6. Una huerta conocida por la del pozo sita en el barrio de Caiños. Y una cortina sita en la Chanca y conocida por este nombre. Para recibir informes en la Ruanueva núm. 5, 2.º

Arriendo

Se arrienda la casa y bienes de San Salvador de Sotomerille (Castroverde), distante de esta capital dos leguas, en junto ó en porciones, según convenga. Las proposiciones se reciben el día 29 de Noviembre de diez de la mañana á cinco de la tarde en dicha casa. Para informes, dirigirse á los señores de la casa del Pacío de Tairiz, en Pantón (Monforte).

CUADRO DE PROFESORES

DE LA

Academia de S. Antonio de Padua

Para el actual curso de 1908 1909

Presbítero: D. Julio Gayoso Fernández. Id. D. José Castiñeiras. Profesores: D. Ramón Onesta. Id. D. Ramón Salgado Tomil. Id. D. Antonio Gayoso Fernández.

Profesor de piano: D. Fernando Veiga

Desde 1.º de Noviembre, en primera enseñanza (á cargo de otros cinco señores profesores) recibirán los alumnos, completamente gratuita, lección de solfeo y canto, bajo la dirección del beneficiado Sochantre primero de esta Santa I. C. B. D. Quinciano Antolínez Acero. Esta Academia cuenta con, ninguna otra, con sala de estudio para los alumnos de segunda enseñanza, facilitando además noticia diaria del comportamiento de los mismos á las respectivas familias.

Venta de harinas

de todas clases, cebada y paja de Castilla, compra de eneros y pieles al pelo.— José Herrero Lobejón. Paso nivel de la carretera de Castro.

Sindicato y sociedad de cosecheros de uva de LA BUA (Valdeorras)

Constituido para defender los intereses de los productores contra la concurrencia, cada vez más escandalosa y desmedida, de vinos falsificados, y asimismo, los de consumidores y comerciantes, ofreciéndoles á tal efecto vinos económicos, puros y auténticos, elaborados con todo esmero.

A. PITA, Cirujano-dentista

Por la Universidad de Madrid. Santo Domingo, 2, 2.º.—Lugo. Moderno sistema de dentaduras económicas sumamente cómodas é higiénicas.

CASA DE BANCA Y CAMBIOS

— DE —

Pedro Romero y Her. OS

OIENSE-LUGO

Ordenes de Bolsa—Compra y venta de valores del Estado en firme y comisión—Negociación de residuos, cupones y letras.—Giros sobre ambas Américas, Europa y demás países.—Compra de oro en barras y cambio de monedas.—Billetes del Banco de Portugal y demás del extranjero. Giro mútuo comercial para la península.

Sucursal: Santo Domingo 3.-LUGO

Banco Aragonés de Seguros y Crédito QUINTAS DOTALES

SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital social: 2.500.000 pesetas

Domicilio: Zaragoza. Sucursales Madrid y Barcelona

QUINTAS DE 1909

Este Banco constituido es el primero para la redención del servicio militar activo de las armas, mediante el depósito de la prima única antes del sorteo de cada año, de 825 pesetas (ó sean 3.300 reales) ó á plazos se les deja libre, á todos los mozos aun cuando fuesen llamados posteriormente de señalado el Cupó é ingresado en Caja, ó se les entrega las 1.500 pesetas que importa la redención y devuelven las primas depositadas, caso de fallecimiento excepción legal é inutilidad del individuo. Admite por años antes del sorteo según la edad del asegurado y Seguros dotales, para percibir á las 18 y 21 años de edad una cantidad de 1000 pesetas á 5000 pesetas al cumplir el plazo según las diferentes tarifas (que están á disposición del público en las subdirecciones).

Tiene constituidos á favor de sus asegurados como garantía en las Cajas del Estado y Banco de España más de 450.000 pesetas que determinan el Reglamento de Seguros de 29 de Abril de 1902 y Real Decreto de 25 de Junio de 1906, á parte de los 2.500.000 en acciones y lo viene recuperando trimestralmente.

No hacer contratos de QUINTAS, sin antes enterarse de las ventajas, con condiciones especiales y garantía que ofrece este BANCO, única Sociedad Anónima de esta clase en España. Aumentando sus primas, recursos y fondos continuamente, que ingresan en la Caja general de Depósitos del Estado. Este Banco en 1907 ha pagado á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas la suma de 475.476 pesetas.

La prensa española a colma de elogios á dicho Banco único en su clase hasta la fecha, por su cumplimiento y garantía. Diríjanse sea personal ó por escrito al Subdirector representante único en esta capital y provincia de Lugo, DON EMILIO SERRANO MARQUES, Plaza del Obispo Izoquierdo núm. 15, (antes del Castillo) LUGO.

GRANDES ALMACENES DE MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

SUAREZ, PEDREGAL Y COMP.ª (S. en C.) LUGO—Manuel Becerra, 14 y 16.

Depósito único para la provincia del tan acreditado cemento AGUILA NEGRA

Cal. hidráulica, yeso y cal común, tejas y ladrillos. Mosaicos y azulejos; cristales y pinturas de todas clases, aceites de linaza chapapote. Bafieras desde 150 ptas., lavabos desde 32, filtros desde 40, tohalleró desde 15, wate r-closet desde 20 ptas. á 25, 30, 35, 40 y 50. Cisternas ó depósitos para retretes á 18, 25 y 30.

En la representación de explosivos en esta provincia

A CARGO DE

LIBORIO REVILLA

20, SANTO DOMINGO.—20



se ha recibido una gran remesa de las tan acreditadas escopetas marca JABALI

de las cuales es único depositario en esta plaza, así como también escopetas Browning de cinco tiros para caza, nuevas en esta población; teniendo también existencias de dpa clase de armas desde las más económicas hasta las de los últimos sistemas. Piedras francesas para molinos, harinosos de las acreditadas canteras «La Dordoña» y «La Ferté» de las que se garantiza su resultado. Herrajes para casas, pinturas, vidrios, puntas y todo lo concerniente al ramo de construcción, así como toda clase de herramientas para minas. Cemento marca «Aguila» cal hidráulica y alquitran. Abonos químicos de la Sociedad General de Industria y Comercio para toda clase de cultivos; son los de mejor resultado hasta la fecha conocidos.

Precios sin competencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Lugo un mes. una peseta. Fuera, un trimestre. 4 » Idem, un año. 16 » Ultramar y extranjero. 9 »

Repacción: Manuel Becerra núm. 6

EL PROGRESO

ADMINISTRACIÓN: Manuel Becerra n.º 6

